
中央公園整備に関する意見箱（１０月分）の御意見及び回答 

番号 御意見 回答 

１ 

駐車場について:地下駐車場の高さ制限が 2m で低くて困ってい

ます。最近の SUV なら装備をつけると 2.1m になるので、改善

して高くしていただきたい。市内の商業施設などでも最低でも

2.1m はあります。 公園作り:軽井沢のハルニレテラスを参考に

してはいかがでしょうか。ぜひカフェを併設して、休憩に集まれ

る公園にしてほしいです。 

・地下駐車場の高さ制限に係る改修は、構造上困難なことから予定しておりません。 

申し訳ございませんが、地下駐車場を御利用できない方につきましては、公共交通若

しくはお近くの民間駐車場をご利用いただければと存じます。 

・公募設置管理制度、いわゆる「Ｐａｒｋ―ＰＦＩ」の導入も視野に、昨年十二月に、

「民間活力をいかした中央公園再整備方針」を策定いたしました。この方針に基づき

中央公園に出店等を希望する民間事業者を募集し、本年四月に、にぎわいの創出に資

するカフェや休憩施設等の設置を提案いただいた、市内の洋菓子店である「株式会社

ルーヴ」を、「Ｐａｒｋ―ＰＦＩ」の設置等予定者として選定したところでございま

す。今後も学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検討委員会」におきまし

て、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考に、整備内容を取りま

とめてまいりたいと存じます。 

２ 

何もせず、今のままで良いと思います。新しく建物をたてたり、

イベントを今まで以上にする事なく 静かな場所としておいて

おいて欲しいです 

・中央公園は、開園後４０年近くが経過し、施設の老朽化に伴う維持管理コストの増

大や、多様化する利用者ニーズへの対応などが課題となっております。また、昨年実

施した市民アンケート調査の結果でも、古くなったトイレや休憩施設、樹木等への対

応に併せて、カフェの設置等新たな魅力の創出を求める声が多くなっております。 

・高松市の顔に相応しい、明るく、開放感のある公園を目指しております。 

具体的には、整備当初（S61)のコンセプト「緑にあふれ、季節感があり、気軽に楽し

める公園」は継承しつつ、民間活力の導入や利用者ニーズに対応した施設整備によ

り、新たな賑わいを創出してまいりたいと存じます。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

 

３ 

私は現在、大阪に住んでおりますが去年までは高松市常磐町に

10 年くらい住んでおりました。 2〜3 年後にはできれば高松に

帰りたいと考えておりますので、謹んで、下記意見をさせていた

だきます。 再整備方針を拝見しました。 概ねテーマに沿った形

だと思いますし、整備後の高松中央公園が楽しみに感じておりま

す。 ただし、下記一点については疑問が残ります。 ▫️再整備の方

針として結果的に多くの木々が伐採される内容になっているこ

と▫️ 個人的には、広場を大きくすることのメリットよりも、木々

の大規模な伐採のデメリットの方が大きいように感じておりま

す。 現状把握の SWOT 分析のプラス面で「緑の多さ」による複

数のメリットの要素が欠けていることで、結果的に新しい整備内

容でそれらが失われる方策になってしまっているように感じま

した。 実際、私もよく中央公園を利用させていただいておりま

したが、これまでの利点であった転々と存在する木陰で炎天下の

中避暑地として涼んだり、くつろいだり、また虫や動物（昆虫や

鳥など）との接触の場が失われる可能性が高まることが子供達の

自然と触れ合う貴重な経験の場を狭くする意味で悲しく感じま

した。 広場を作ることで、フェスなどのイベントには特化した

サービスを提供できるようになるとは思いますが、「日常」の中

で『まちなか居住者に身近で市民が行きたくなる・集いたくなる

公園』を目指すのであれば、木々（緑）が多い環境の方が地域住

民や子供にとってプラスの面が多いように個人的には感じてお

ります。 虫対策や、防犯対策で…などと理由もありましたが、

根本的には他の手段で解決すべき課題と思いました。 ただ、限

られた敷地内で人々の全ての意見を反映することが困難なこと

は承知しております。 フェス関係者や関連事業者の利得だけで

はなく、できるだけ木々の伐採をせずに、それらを生かした本当

の意味での環境を守り地域住民に活用される再整備を進めてい

ただきたいと思います。 よろしくお願いいたします。 

・中央公園の樹木は、肥大化・高木化している状態で、先月（１０月８日）に実施し

た樹木医による調査では、約半数の樹木に何かしらの問題が見られ、特に、１２％（本

数にして約１７０本）については、不良・枯死の状態で倒木等の恐れがあるとの評価

を受けたところであります。 

・また、密集した樹木によって、周辺道路からは公園内が見えず、閉鎖的な空間とな

っており、公園内に入ると、周囲から死角となるなど、治安上の問題も指摘されてい

るところであります。 

・そのため中央公園の再整備では、市民の貴重な財産である樹木を保全することを基

本的な考えとした上で、既存樹木をいかした魅力の向上を図ってまいりたいと存じ

ますが、過密となり生育環境が悪化している樹木や、倒木の恐れのあるもの、防犯上

問題のある樹木等については、一定の整理を行うことを検討する必要があると存じ

ております。 

・今後は、専門家（樹木医）をはじめ、関係機関や市民の皆様等の御意見を伺いなが

ら、問題となっている樹木について、対応策（間引、移植、撤去、再利用）を慎重に

検討してまいりたいと存じます。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

 

４ 

人と人、人と街、人と未来をつなぐというコンセプトということ

で、スターバックスの公園店を誘致する事で、人が集まる憩いの

場になると思います。他にも環境活動も積極的にしているので新

しい公園にはぴったりと思います。 

・公募設置管理制度、いわゆる「Ｐａｒｋ―ＰＦＩ」の導入も視野に、昨年十二月に、

「民間活力をいかした中央公園再整備方針」を策定いたしました。この方針に基づき

中央公園に出店等を希望する民間事業者を募集し、本年四月に、にぎわいの創出に資

するカフェや休憩施設等の設置を提案いただいた、市内の洋菓子店である「株式会社



https://stories.starbucks.co.jp/ ルーヴ」を、「Ｐａｒｋ―ＰＦＩ」の設置等予定者として選定したところでございま

す。今後も学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検討委員会」におきまし

て、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考に、整備内容を取りま

とめてまいりたいと存じます。 

5 

現在ある木(特に高木、太い木)はできる限り残して下さい。 

 

1．意見箱の回答によりますと、「樹木については、・・・管理上

などの課題を抱えており」とありますが、管理上の課題とはどう

いうことでしょうか？衛生害虫にしても他のことにしても管理

を充分してゆけば解決する(した)ことではないでしょうか？費

用の問題であれば、費用は掛けるに値する公園だと思います。 

 

2．「多様なニーズへの対応」と言われますが、敷地をこれ以上広

げる余地のない条件下では、重視すべきものを優先して、他は可

能な範囲で盛り込めば良いのであって、あれもこれもでは、中途

半端になってしまいます。最も重視すべきは、高松市街地の公園

の中では、樹木が生い茂っている貴重な環境であることだと思い

ます。オープンスペース部分が広く樹木が少ない公園は、市内至

る所でも、各都市でも見られます。 

 

3．今のスペースでできるイベントは需要があれば増やし、大規

模イベントが可能なスペースは、中央公園以外の場所で確保すれ

ばよいと思います。 

 

4．周辺との視覚的つながりや、閉鎖的の問題については、通り

に面した部分の低木(特に中央通りや南側)を内部へ移したらど

うでしょうか。 

又、中央通りに面した地下駐車場入り口(現在は地下へしか行け

ない)を西へ延長して公園内への歩道を追加したらどうでしょう

か。 

5．公園の各入り口に、公園全体の案内図がほとんどありません。

ざっと見た限り 11 の入り口のうち 2 カ所。各入り口に掲示する

と分かり易く入り易いと思います。 

・中央公園の樹木は、肥大化・高木化している状態で、先月（１０月８日）に実施し

た樹木医による調査では、約半数の樹木に何かしらの問題が見られ、特に、１２％（本

数にして約１７０本）については、不良・枯死の状態で倒木等の恐れがあるとの評価

を受けたところであります。 

・また、密集した樹木によって、周辺道路からは公園内が見えず、閉鎖的な空間とな

っており、公園内に入ると、周囲から死角となるなど、治安上の問題も指摘されてい

るところであります。 

・そのため中央公園の再整備では、市民の貴重な財産である樹木を保全することを基

本的な考えとした上で、既存樹木をいかした魅力の向上を図ってまいりたいと存じ

ますが、過密となり生育環境が悪化している樹木や、倒木の恐れのあるもの、防犯上

問題のある樹木等については、一定の整理を行うことを検討する必要があると存じ

ております。 

・今後は、専門家（樹木医）をはじめ、関係機関や市民の皆様等の御意見を伺いなが

ら、問題となっている樹木について、対応策（間引、移植、撤去、再利用）を慎重に

検討してまいりたいと存じます。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

 

 


